

# PANORAMA MUNDIAL

## Sumario

No. 105/Viernes 28 de mayo del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

### DE LA PRENSA

- [Se complica la península coreana. \(Por Esto!\).](#)
- [La crisis en la UE y el futuro del euro. \(RIA Novosti\).](#)

### DE CUBA

- [ALBA indica cambio para millones de personas, asegura Alarcón PL.](#)
- [Sin libertad para antiterroristas, Cuba duda de cambio de Obama PL.](#)
- [Organizaciones de Nueva York piden a Obama que autorice visas a esposas de dos de los Cinco EFE.](#)
- [Destaca celebración del Día de África presidida por Raúl XINHUA.](#)
- [Refiérese a entrega de máxima condecoración del Parlamento ecuatoriano a Fidel EFE.](#)
- [Representantes de 14 países participan en el V Encuentro Internacional sobre Justicia y Derecho NOTIMEX.](#)
- [UNICEF expresa preocupación por inminente proceso a detenido en cárcel de BNG ANSA.](#)
- [Avanza proyecto de cable submarino cubano-venezolano NTX/AFP.](#)
- [Cadena hotelera española abrirá otro hotel EFE.](#)
- [Alude a la firma de convenio con Bielorrusia para producir medicamentos XINHUA.](#)
- [Rebota de Granma el artículo \*Respuesta del talento científico cubano\* AFP/AP.](#)
- [Centenarios comparten sus consejos para una vida larga DPA.](#)
- ["Cuba mantiene viva a la milagrosa, un siglo después de muerta". AFP](#)
- [Filme Lisanka participará en festival de cine de Ceará XINHUA.](#)
- [Declaraciones de Silvio Rodríguez en rueda de prensa en Puerto Rico EFE.](#)
- [Se reúne Maradona con compañero del segundo viaje del Che por Latinoamérica ANSA.](#)

### DEL MUNDO

- ["Uribe no logra transmitir su éxito a Santos en Colombia". REUTERS](#)
- [Se enfrenta Jamaica a tensa etapa de inestabilidad tras ola de violencia EFE.](#)
- [Consideran pobre en EE.UU. respuesta de gobierno ante derrame NOTIMEX.](#)
- [Presenta la Casa Blanca su nueva Estrategia de Seguridad Nacional EFE.](#)
- ["Corea del Norte anula pacto de seguridad con Corea del Sur". DPA](#)
- [Insta Ban Ki-moon a Irán a negociar con Consejo de Seguridad REUTERS.](#)
- [Se pronuncia Ministro ruso de Relaciones Exteriores sobre acuerdo de Irán con Brasil y Turquía AFP/ANSA.](#)
- ["Izquierda checa quiere recuperar el poder tras un año de Gobierno tecnócrata". EFE](#)
- ["Zapatero, más débil que nunca, bajo la sombra del adelanto electoral". DPA](#)
- [Cientos de miles de franceses, en huelga por reforma de pensiones DPA.](#)

**Pedro Díaz Arcia**

## **TANTO VA EL CÁNTARO A LA FUENTE QUE UN DÍA SE ROMPE**

Desde hace más de medio siglo han sido múltiples los encontronazos y reencuentros formales entre las dos Coreas. Tan pronto se reúnen autoridades de alto nivel para establecer un programa de reunificación o viaja un tren traspasando las fronteras con banderas de ambos países, como se desenfundan los cañones y surge el peligro de una nueva guerra.

Los temores sobre un conflicto en el Asia Oriental torpedearon los mercados mundiales, que se fueron a la baja.

Hasta ahora, las noticias no conducen al sosiego.

El gobierno del presidente surcoreano, Lee Myung-bak, anunció el lunes la suspensión del comercio con Pyongyang y la intención de llevar ante la ONU el hundimiento de la corbeta "Cheonan" el pasado 26 de marzo y que provocó la muerte de 46 marinos. Una comisión internacional dictaminó que la causa fue la explosión de un torpedo norcoreano.

Por su parte, Corea del Norte rechazó la acusación, "congeló" las relaciones con el Sur y puso en estado de alerta al Ejército.

La península coreana es un permanente foco de tensión.

En el verano de 1950 Estados Unidos desató una agresión contra Corea del Norte, que se había librado de la ocupación japonesa durante la Segunda Guerra Mundial, cuando ésta llegó a su fin, en 1945.

En 1948, bajo la "supervisión" de la Comisión Temporal de la ONU para Corea, impuesta por el imperialismo, se constituyeron dos gobiernos independientes en el Norte y en el Sur, cada uno de los cuales ha reclamado desde entonces la soberanía total del territorio.

Estados Unidos, que había emergido del conflicto mundial como garante de la economía y la defensa militar de Occidente, principal acreedor de Europa y Japón, lanzó sus tropas contra Corea del Norte con el fin de frenar la expansión del socialismo en Asia y el fortalecimiento de los movimientos revolucionarios en la región.

Un constante foco de tensiones

En julio de 1953, con el Armisticio de Panmunjom, se estableció una zona desmilitarizada para separar a los dos países.

Desde entonces no ha existido una paz duradera en la región, convertida en un constante foco de tensiones.

En estos momentos Estados Unidos mantiene unos 30,000 soldados en Corea del Sur.

Mientras, en medio de un agrio intercambio de amenazas entre los gobiernos situados a ambos lados del Paralelo 38 arribó a Seúl, procedente de Beijing y como una muestra incondicional de apoyo de Estados Unidos al régimen de Myung-bak, la secretaria de Estado norteamericana, Hillary Clinton.

La diplomática, quien realizó arduos esfuerzos por ganar el apoyo del Gobierno chino en el diferendo con Corea del Norte, asistió al “Diálogo económico y estratégico”, una reunión chino-estadounidense que contó con cientos de participantes.

Beijing, hasta el momento, se ha mantenido cauteloso ante la delicada situación.

China, junto a Estados Unidos, Japón, Rusia y las dos Coreas, integra el grupo para las negociaciones a “seis bandas” con el fin de lograr que el régimen de Kim Jong-il renuncie a su programa nuclear.

El apoyo de China como miembro permanente del Consejo de Seguridad de la ONU es indispensable para una sanción a Pyongyang. Aunque, ya en 2009 el gobierno de Hu Jintao permitió la adopción de resoluciones de condena por la prueba nuclear norcoreana. En respuesta, Corea del Norte se retiró de la mesa de conversaciones.

La repercusión del peligro que involucra a los dos gobiernos coreanos, así como a potencias mundiales, hizo que los mercados asiáticos entraran en pánico.

Wall Street se derrumbó, al menos momentáneamente, tras el anuncio de Corea del Sur de que respondería militarmente en forma inmediata en caso de otra agresión de Corea del Norte.

Sin descontar la caída de las bolsas financieras en los países de la Eurozona ante la preocupación por la inestabilidad económica regional.

El Foro Económico de la Unión Europea (UE) que tuvo lugar en Bruselas el martes miró las nubes sin prevenir la borrasca, al exigir a sus miembros que realicen fuertes reformas estructurales para superar la crisis... a costa de los trabajadores.

Para algunos expertos está en juego el futuro de la comunidad económica y monetaria. El euro sufrió una pérdida de 7,2 por ciento contra el dólar en lo que va del año, la economía europea cayó un 4 por ciento en 2009 y la producción industrial se desmoronó un 20 por ciento.

A este lúgubre panorama se suman los 23 millones de europeos desempleados, los 80 millones que viven en el umbral de la pobreza en el Viejo Continente y los más de 1,000 millones de seres que padecen hambre en el mundo.

Y, aún, como si fuera poco, hay gente encendiendo “candelitas” para la guerra.

**Selección en Internet: Niurka Farrat Cabrera**

**RIA NOVOSTI (Versión digital)**

**26 de mayo de 2010**

**RUSIA**

## **LA CRISIS EN LA UE Y EL FUTURO DEL EURO**

**Andrei Fediashin**

Durante las próximas dos semanas, la UE celebrará reuniones diarias urgentes.

Los temas de palpitante actualidad serán debatidos por los primeros ministros, banqueros y expertos del mundo de las finanzas de los países miembros. La razón es que Grecia, Portugal, España, Italia e Irlanda están en apuros económicos.

El euro y la estabilidad de la eurozona están pasando por momentos difíciles. La situación general de las cuentas de la Unión Europea ha motivado ya un cambio en la dirección de su política y se ha reflejado incluso en un empeoramiento de las relaciones entre la canciller alemana, Ángela Merkel, con el presidente francés, Nicolás Sarkozy.

La situación es aún más grave de lo que parecía, y la salida a la crisis no parece cercana. Los presupuestos de todos los 27 miembros de la UE experimentan verdaderos problemas. La Unión Europea ha reconocido que atraviesa por una de las peores crisis de su historia y que no está en condiciones de prever su futuro ni el futuro del mundo.

Lo que ocurre con la UE recuerda la escena de una persona que, tras haber descuidado su salud, decide visitar al médico quién le va diagnosticando enfermedades, una más grave que otra.

La primera radiografía mostró un enorme agujero financiero en Grecia. Se tardó mucho tiempo y se requirieron cuantiosos recursos para encontrar el remedio al mal, pero resultó que era ya insuficiente. Éste se había expandido ya a Portugal, España e Italia. La estabilidad del mismo euro necesitaba un rescate. El fondo de ayuda creado al principio, fue aumentado de 110.000 millones de euros hasta €750.000 millones. Por lo que parece, no será suficiente.

La canciller alemana, Ángela Merkel, que nunca ha manifestado tendencia al pánico, hizo un pronóstico tan negativo que dejó inmovilizados a los mercados bursátiles y de divisas, estupefactos a los otros países comunitarios. El euro se derrumbó hasta su valor más bajo en cinco años, así como los índices bursátiles en Londres, Frankfurt y París. Angela Merkel advirtió en un discurso ante el Bundestag que no sólo el euro está en peligro, sino que la idea misma de la comunidad en Europa. "Si fracasa el euro, también fracasa Europa", dijo.

Estas palabras pronunciadas por la presidenta del gobierno alemán, el principal garante del euro y de la UE, significan que toda Europa, y no solamente el euro, están pasando por momentos muy complicados.

Asimismo, Ángela Merkel anunció varias medidas drásticas de regulación bancaria y una especie de moratoria sobre varias operaciones bancarias, incluida la suspensión temporal de las operaciones especulativas a la baja en la bolsa, sobre títulos de deuda pública dentro de la Eurozona, para prevenir los ataques especulativos contra el euro y el agravamiento de la crisis.

Los otros países de la zona euro han mostrado su descontento a la iniciativa de Merkel, ya que se ven obligados a tomar las mismas medidas que Alemania. Esta iniciativa es dolorosa, pero, en esencia, hubiera podido y debido adoptarse antes y se hubiera sobrellevado mejor. El detalle importante es que Berlín ha tomado esta decisión sin mantener consultas previas con otros países comunitarios. Por este motivo la maniobra de la canciller alemana echó leña al fuego dentro de la Eurozona y provocó irritación en sus países limítrofes, en primer lugar, en Nicolás Sarkozy.

Según informa la prensa francesa, el presidente de Francia afirmó que si la situación fuera realmente tan grave, Merkel no hubiera podido dejarlo todo e irse a Moscú para asistir a los festejos dedicados al 65º Aniversario de la victoria sobre la Alemania nazi.

Como respuesta a la acción alemana, el actual presidente de la UE, Herman van Rompuy, convocó una sesión extraordinaria de ministros de Finanzas de la UE el pasado 21 de mayo.

Y es que los planes de Alemania son muchos y de gran calado: Merkel insiste en una revisión del Tratado de Lisboa sobre la reforma. Este es un documento clave en la UE para endurecer las sanciones contra los países que superen reiteradamente el límite del 3% del déficit público. Berlín

reclama un control real por parte de Bruselas sobre la política presupuestaria y la economía de los Estados miembros.

Además, pretende introducir impuestos adicionales a las operaciones bancarias que tengan riesgo añadido. Si no hay acuerdo ni colaboración por parte de Bruselas, Alemania está dispuesta a llevarlo todo a cabo de forma unilateral.

El euro, de hecho, está ya en una situación muy complicada. Muchos analistas están comenzando a valorar la posible salida de varios países de la zona Euro, cosa que ni siquiera se planteó hace un año, cuando surgió la crisis griega.

Algunos Estados podrían salir por su extrema debilidad financiera como Grecia y Portugal. Grecia dejaría el euro para volver al dracma, su antigua moneda, devaluarla, reducir con esto, los costos de exportación y comenzar su recuperación. Sin embargo, para hacerlo tiene que pagar los €300.000 millones de la deuda externa...

Por otro lado, países como Alemania podrían abandonar la Eurozona por su fortaleza económica, porque los alemanes no están dispuestos a acudir al rescate de nadie ni a financiar las deudas de los *sureños morosos* que viven por encima de sus posibilidades. Este posible escenario ya se dibujó en el periódico alemán *Frankfurter Allgemeine Zeitung* que suele dar a conocer al público el sentir de los círculos económicos alemanes más conservadores representados por el Partido Democrático Libre (FDP) que es el socio de la coalición del partido de Merkel.

Según *Frankfurter Allgemeine Zeitung*, si algún miembro de la Eurozona no quiere *marchar a compás*, tendrá que dejar la fila. Se debe buscar una unión monetaria con países fuertes, homogéneos y sanos económica y políticamente. Si este grupo es más pequeño, pues que sea así. Por otro lado, si la composición de un grupo de estas características resultase imposible, Alemania debería considerar la posibilidad de abandonar la unión monetaria. Eso sería, de facto, el fin del euro, pero Merkel no está para hacer la vista gorda ante las dificultades económicas propias.

Cuando la canciller alemana dio su aprobación para el rescate de Grecia (hay que recordar que la contribución alemana al fondo de estabilización asciende a unos €147.600 millones y es la mayor de toda la UE), los alemanes dejaron de llamarla como antes, *Mutti* (mamita), porque estaban en contra de tal decisión.

La coalición de Merkel, el Partido Cristiano Demócrata y la Unión Cristianossocial (CDU/CSU), ya ha perdido las elecciones regionales en la mayor área industrial de Renania del Norte-Westfalia (fronteriza con Francia y con Dusseldorf como capital) y, por consiguiente, ha perdido la mayoría en el Bundesrat (Cámara Alta) que aprueba los proyectos de ley.

Ángela Merkel ganó las elecciones el año pasado y hasta el 2013 no se enfrentará a otras elecciones generales. No obstante, la coalición de CDU/CSU y FDP por ella presidida bien puede desintegrarse antes de esa fecha. Los demócratas libres amenazan con pronunciarse contra Merkel, si sigue repartiendo el dinero alemán con tanta prodigalidad. La CSU también muestra su descontento. El líder de este partido, Horst Seehofer, se quejó abiertamente de haberse enterado por los medios de comunicación, y no de boca de la canciller, de los planes del rescate de Grecia y la contribución de Alemania.

La ministra de Asuntos Sociales de Baviera, Christine Haderthauer, también mantiene una postura negativa frente a la política de Merkel. Si sus aliados entran en campaña contra Merkel, el cargo de canciller y la presidencia de la coalición Cristiano Demócrata estarían en peligro inminente. Por no mencionar el hecho de que uno de los dirigentes más populares de la Alemania de los últimos años se convertiría en traidora a los intereses nacionales.

¿Quién no se dejaría llevar por el pánico en esta situación...?

## DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

**LA HABANA, 27 MAY (PL)** El presidente del Parlamento cubano, Ricardo Alarcón, afirmó hoy que la Alianza Bolivariana para los pueblos de nuestra América (ALBA) indica el camino para millones de personas en la región.

La Alianza con sus logros palpables para millones en América Latina está indicando el camino seguro de la unión, la independencia y la justicia social, expresó Alarcón al intervenir en la apertura de un seminario del Parlamento latinoamericano (PARLATINO).

Estoy seguro, añadió, que esta reunión contribuirá al empeño común de construir una América nuestra verdaderamente libre e independiente con la plena realización de los ideales del Libertador Simón Bolívar y del Héroe Nacional cubano José Martí.

Definir los riesgos y ser capaces de encararlos juntos y juntos avanzar requiere sabiduría y firmeza. A ello servirá la reflexión colectiva entre todos, dijo el líder parlamentario al referirse a las ponencias del foro que se desarrolla aquí hasta mañana.

Trabajemos juntos para consolidar lo alcanzado y seguir adelante hasta la victoria siempre, señaló el presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular.

En la cita, la segunda desde octubre de 2008, se debatirá el viernes sobre el derecho al desarrollo de la energía nuclear con fines pacíficos y sobre los derechos de la madre tierra en el siglo XXI.

Otros panelistas hablarán sobre el SUCRE (Sistema Único de Compensación Regional) hacia la consolidación de una moneda única, y sobre el Banco del ALBA como instrumento financiero de la integración en el área.

El presidente alterno del PARLATINO, Amílcar Figueroa, aseguró que esta reunión permitirá evaluar los desafíos y logros del ALBA, integrado por Cuba, Venezuela, Antigua y Barbuda, Dominica, Bolivia, Ecuador, San Vicente y las Granadinas y Nicaragua.

Es la utopía realizable, subrayó al tiempo que negó que fuera la panacea que puede resolver todos los problemas tras mencionar los casos coloniales de Puerto Rico y Curazao.

Para nosotros, manifestó, el ALBA es un punto que avanza en medio de la crisis del modelo civilizatorio.

-----  
**LA HABANA, 27 MAY (PL)** El presidente del Parlamento cubano, Ricardo Alarcón, negó hoy que el mandatario norteamericano, Barack Obama, represente el cambio preconizado en su campaña electoral sin al menos liberar a cinco antiterroristas cubanos.

Mientras no lo haga (libere a los cubanos), Obama no debería imaginar siquiera que él nos pueda convencer de que hay algo de verdad en sus promesas de cambio, expresó Alarcón en la apertura de un seminario del Parlamento Latinoamericano (PARLATINO).

En el foro, que analiza los desafíos y logros de la Alianza Bolivariana para los pueblos de nuestra América (ALBA), el líder parlamentario calificó de prevaricación el caso contra Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González, presos en el país norteamericano desde 1998.

El actual gobierno está obligado a ponerle fin del único modo posible: retirando todas las falsas acusaciones formuladas y ordenando la inmediata liberación de todos ellos, sin excepción ni condiciones, expresó el legislador.

Al referirse a las acciones en Miami contra Los Cinco como se les conoce en las campañas por su excarcelación- Alarcón recordó las denuncias de que muchos de esos periodistas eran asalariados de la administración norteamericana.

Se conocen sus nombres y los muchos miles de dólares que recibieron, continuó.

La Organización No Gubernamental (ONG) que consiguió desclasificar la lista reclama al gobierno que revele también los contratos y otros datos elementales para medir el alcance de esa violación de la legalidad, subrayó.

Ante 70 parlamentarios de 13 países, el dirigente cubano dijo que el próximo día 15 vence el plazo para presentar el recurso de habeas corpus a favor de Gerardo, condenado a dos cadenas perpetuas y 15 años.

Esa es la única y última posibilidad legal que le queda luego que el Tribunal Supremo, a petición de la Casa Blanca, se negó a revisar su caso, aseveró.

-----  
**NUEVA YORK, 27 MAY (EFE).**- Un grupo de organizaciones de Nueva York pidió hoy al presidente Barack Obama que autorice visas humanitarias a dos cubanas para que visiten a sus esposos, detenidos en 1998 en Estados Unidos acusados de conspirar contra la seguridad nacional de ese país.

Las organizaciones, lideradas por casa de las Américas y el Centro por los Derechos Constitucionales, alegaron durante una conferencia de prensa que durante doce años EE.UU. ha impedido que Olga Salanueva y Adriana Pérez visiten a sus esposos René González y Gerardo Hernández, respectivamente, al negarles el permiso para viajar a este país.

Los llamados "cinco de Cuba", Gerardo Hernández, René González, Antonio Guerrero, Fernando González y Ramón Labañino, fueron detenidos en 1998 en Florida y un tribunal federal de Miami los declaró culpables en 2001 de conspirar contra la seguridad nacional estadounidense a través de la llamada red de espionaje "Avispa".

Según los activistas, las autoridades le han negado el visado a las dos mujeres alegando que ambas "son una amenaza para EE.UU." y que por ello les pidieron que no volvieran a solicitar el permiso.

En este sentido, las organizaciones mencionaron hoy que mientras Irán permitió recientemente que estadounidenses detenidos en ese país por cerca de un año y acusados de espionaje pudieran ser visitados por sus madres, EE.UU. viola el derecho a los cubanos a tener la visita de sus esposas.

Las esposas de los otros prisioneros cubanos han podido viajar a EE.UU., así como otros familiares de González y Hernández.

"Son doce años que ellas han pedido las visas repetidamente para ver a sus esposos, un derecho que ellas tienen, pero el Departamento de Estado les ha dicho que ni siquiera piensen en pedir las porque no se las van a dar", dijo a Efe Nancy Cabrero, presidenta de Casa de las Américas.

Hernández cumple dos cadenas perpetuas, una por espionaje y otra por conspirar en el ataque a dos avionetas del grupo anticastrista de Miami "Hermanos al Rescate", derribadas en 1996 por cazas cubanos en un incidente en el que murieron cuatro pilotos. González, por su parte, fue condenado a 17 años de prisión.

El llamado de hoy se extendió, además, a la primera dama de EE.UU., Michelle Obama, para que intervenga a favor de las dos cubanas.

"Creemos que a través de lo que hemos visto de ella como esposa, como persona de familia, puede ser una voz para convencer a su esposo de que esto es algo que necesita su inmediata atención", señalaron los activistas, que recordaron que figuras como los actores Danny Glover y Susan Sarandon se han unido a su reclamo.

-----  
**LA HABANA, 27 MAY (XINHUA)** -- Cuba ratificó su amistad y solidaridad con los países africanos al celebrar el Día de África, acto que fue presidido por el mandatario de la isla, Raúl Castro, destaca hoy la prensa local.

Durante la celebración anoche en la habanera Sala Universal de las Fuerzas Armadas Revolucionarias, el primer vicepresidente cubano, José Ramón Machado Ventura, expresó que "África ha contado, cuenta hoy y contará siempre con la amistad y solidaridad de Cuba".

Reiteró que la nación caribeña continuará desarrollando y fortaleciendo las relaciones de cooperación con África, "basadas en la lucha común contra el colonialismo y por la independencia y la soberanía".

"África ha sido y será escenario propicio para consolidar uno de los principios sobre los que se sustenta nuestra política exterior: el internacionalismo proletario y la solidaridad", indicó Machado Ventura.

El embajador del Congo en la isla, Pascal Onguemby, por su parte, expresó agradecimiento al pueblo cubano y las autoridades políticas, en especial al líder Fidel Castro y a Raúl, por el "amor

consagrado" a tal conmemoración.

Con este acto, Cuba saludó los 50 años de la independencia de 17 países africanos.

-----  
**LA HABANA, 26 MAY (EFE).**- El presidente del Parlamento de Ecuador, Fernando Cordero, entregó hoy en La Habana la condecoración "Asamblea Nacional Eloy Alfaro" que el Legislativo de ese país suramericano otorgó al ex presidente cubano Fidel Castro, informó la televisión estatal cubana.

El primer vicepresidente de la isla, José Ramón Machado Ventura, recibió la condecoración dedicada a Fidel Castro, quien no aparece en público desde 2006, cuando enfermó y cedió la Presidencia a su hermano menor, Raúl Castro, aunque sigue siendo el primer secretario del gobernante Partido Comunista.

El parlamentario ecuatoriano dijo que muchas cosas que hoy pasan en América Latina y en su país "difícilmente se podrían pensar sin Fidel Castro".

"Ese es el mayor legado de este cubano, que tiene no sólo para Cuba sino para toda la América, para todo el mundo (...). Ese es el mérito de un hombre que puso por delante la voluntad, que nunca se amilanó frente a los grandes enemigos por cercanos que estén, que nunca se doblegó porque siempre confiaba en su pueblo", agregó.

Cordero dijo que Fidel Castro "ha hecho milagros para desafiar a estos enormes y poderosos intereses".

"Ha dejado el legado de nunca darnos por vencidos, nunca dejar de luchar por difíciles que parezcan las circunstancias", añadió.

Por otro lado, el presidente del Parlamento cubano, Ricardo Alarcón, manifestó que la decisión de entregar la condecoración a Fidel Castro "es una expresión inequívoca de la amistad y la solidaridad ente los pueblos de Cuba y Ecuador".

"Apreciamos profundamente este gesto de solidaridad e interpretando el sentir de Fidel Castro expresamos el agradecimiento más sincero y el compromiso de todos los momentos con el pueblo ecuatoriano", señaló Alarcón.

El objetivo principal del viaje de Cordero a Cuba era entregar el reconocimiento, pero además entrevistarse con el vicepresidente Machado Ventura, el canciller Bruno Rodríguez y parlamentarios de la isla, indicaron medios locales.

También tiene previsto asistir este jueves a la inauguración del seminario "Logros y nuevos desafíos de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de nuestra América (ALBA)".

-----  
**LA HABANA, 27 MAY (NOTIMEX).**- El presidente del Tribunal Supremo Popular de Cuba, Rubén Remigio Ferro, afirmó que la justicia cubana tiene un desempeño superior al que pudieran mostrar aquellos que se autoevalúan como paradigmas de democracia y adalides del derecho.

Al inaugurar el V Encuentro Internacional sobre Justicia y Derecho, Ferro calificó como una "furibunda campaña difamatoria" las críticas a Cuba formuladas por Estados Unidos, Europa y organismos por la situación de los derechos humanos en la nación caribeña.

"Más allá de dificultades y aspectos perfectibles, nuestra administración de justicia constituye también una conquista de la revolución", afirmó Ferro en presencia del primer vicepresidente de los Consejos de Estado y de Ministros, José Ramón Machado Ventura.

Ante representantes de 14 países, Ferro insistió en que en Cuba hay apego a la ley y al debido proceso, en rechazo a acusaciones de la oposición de que alrededor de 200 presos políticos les fueron violadas sus garantías durante los juicios.

Ferro condenó lo que llamó "amañado y parcializado juicio" en Estados Unidos contra Antonio Guerrero, Fernando González, Gerardo Hernández, Ramón Labañino y René González, encarcelados hace más de 11 años en ese país acusados de espionaje.

La organización Amnistía Internacional (AI) denunció el miércoles que al menos 55 "presos de conciencia" seguían recluidos en Cuba a finales de 2009, al difundir su informe sobre los Derechos Humanos del año pasado.

Respecto a la situación general, AI sostuvo que las autoridades de Cuba "siguieron restringiendo severamente los derechos civiles y políticos", y se continuó encarcelando 'a detractores del gobierno'.

-----

**ROMA, 27 (ANSA)** - UNICEF, la agencia de la ONU para la tutela de los menores, expresó "su preocupación" por el inminente proceso en contra de Omar Khadr, preso en Guantánamo, quien fue detenido en Afganistán en 2002 acusado de haber cometido delitos terroristas cuando tenía 15 años.

"Omar -se lee en un comunicado de la oficina- es el último niño-soldado aún en la cárcel en Guantánamo. El reclutamiento y el empleo de menores en las hostilidades es un crimen de guerra y los adultos responsables deben ser castigado. Los niños de este modo involucrados son víctimas y actúan bajo coerción".

El procedimiento contra Omar Khadr, ciudadano canadiense que tiene hoy 23 años, "podría crear un grave precedente internacional en perjuicio de otros menores víctimas de reclutamiento en los conflictos armados", dijo UNICEF.

"Además, cualquiera que se perseguido por delitos que se cree cometidos cuando era menor debería ser tratado según los principios básicos de la justicia de menores internacional, que prevé 'una protección especial para esos sujetos'", agregó la nota.

"Omar Khadr -concluyó- no debería ser procesado por un tribunal que no está preparado ni ha recibido un mandato para proporcionar este tipo de tutela y respeta estos principios".

-----  
**LA HABANA, 27 MAY (NOTIMEX).**- Venezuela y Cuba realizan un sondeo en la costa del oriente de la nación caribeña para definir el rumbo exacto que tendrá el cable submarino de fibra óptica, que servirá para multiplicar la velocidad de conexión a Internet y abaratar su costo.

El sitio digital de la emisora estatal CMKC de Santiago de Cuba informó este jueves que con ese objetivo llegó a la bahía de esa ciudad, a unos 900 kilómetros al oriente de la isla el barco explorador R.V. Ridley Thomas.

Este navío especializado se encarga de los sondeos para definir el rumbo exacto que tendrá el cable, expresó Anthony Pyne, directivo de la empresa de proyectos geológicos designada para estas tareas.

El sondeo marino inició el pasado 5 de mayo cerca del aeropuerto de Maiquetía, en Caracas, Venezuela, y continúa a lo largo de unos cinco mil 340 kilómetros hasta la playa de Siboney, en Santiago de Cuba, agregó la fuente.

Una segunda etapa contempla la exploración de otros 200 kilómetros hasta Jamaica.

El cable submarino es uno de los proyectos del ALBA (Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América) que también brindará opciones de comunicación a otras naciones del Caribe insular.

Según Pyne, el sondeo determinará los rigores que demandará la instalación del cable a partir del próximo año.

Ya se cuenta con los mapas, pero están por definir los puntos de cruces, precisó el directivo, con experiencia en inversiones similares en ocho regiones del mundo, principalmente, en Asia y Oceanía.

Especialistas de GEOCUBA participan en las labores para la exploración de aguas poco profundas, con equipamiento de alta tecnología y buques, dijo Waldo Reboredo Arroyo, vicepresidente de la empresa cubano-venezolana de Telecomunicaciones Gran Caribe.

Según la CMKC, tras esta exploración, en las primeras semanas del próximo año podrían comenzar las instalaciones del cable directo Venezuela-Santiago de Cuba-Jamaica, un proyecto valorado en 70 millones de dólares con vida útil de 25 años.

-----  
**LA HABANA, 27 MAYO 2010 (AFP)** - Un barco explorador chino atracó en el puerto de Santiago de Cuba (este) para hacer un sondeo que precise la ruta del cable submarino de fibra óptica que en 2011 multiplicará la velocidad de Internet en la isla, informó este jueves el sitio digital Cubadebate.

"No es tarea fácil el sondeo, pero dirá desde ahora cuánto rigor demandará la instalación del cable en el inicio del próximo año. Ya se cuenta con los mapas, pero están por definir los puntos de cruces", dijo el manager de la Empresa china de Proyectos Geológicos, Anthony Pyne, citado por Cubadebate.

El barco "Ridley Thomas" comenzó la exploración el 5 de mayo cerca de Caracas, y la prolongó por 5.340 Km. hasta la playa de Siboney, en Santiago de Cuba, 900 Km. al sudeste de La Habana.

El cable será propiedad de la empresa cubano-venezolana Telecomunicaciones Gran Caribe, tendrá una extensión de 1.630 Km. y una capacidad de 640 gigabytes, y su costo será de unos 70

millones de dólares.

La obra será ejecutada por la empresa china Cantel Shangai Bell, "dada su confiabilidad y compromiso", así como por no tener que cumplir con las restricciones del embargo estadounidense, dijo el presidente de Gran Caribe, Wilfredo Morales, citado por Cubadebate.

"Ya existe por parte de este consorcio asiático una transferencia de tecnología y capacitación de personal cubano-venezolano, que será el encargado de monitorear el funcionamiento del cable submarino", dijo Morales.

La puesta en marcha del cable, prevista para 2011, ampliará velocidad y capacidad de conexión de Internet en Cuba, y abaratará los costos.

Ante el endurecimiento del embargo de Estados Unidos, Cuba comenzó la conexión satelital con Internet en 1996, con una capacidad limitada y alto costo, lo que esgrimen las autoridades para priorizar su uso social en escuelas e instituciones, y limitarlo a algunos profesionales.

En cambio, Estados Unidos y opositores cubanos afirman que lo restringe para controlar y coartar la libertad de información.

-----  
**PALMA DE MALLORCA (ESPAÑA), 27 MAY (EFE).**- La cadena hotelera española Barceló Hotels Resorts abrirá el próximo mes de julio un nuevo hotel en Cuba, el Barceló Arenas Blancas, ubicado en Varadero y que tendrá 358 habitaciones y categoría de cuatro estrellas.

Según informó hoy la empresa en un comunicado, ese establecimiento formará, junto al hotel Barceló Solymar de cinco estrellas y 525 habitaciones, el complejo Barceló Solymar-Arenas Blancas, integrado por un total de 883 habitaciones.

Una vez inaugurado el Barceló Arenas Blancas, la cadena hotelera contará con un total de seis hoteles y 3.010 habitaciones en Cuba.

Además, el nuevo establecimiento convertirá al país caribeño en el tercer destino de Latinoamérica en el que el grupo español dispone de una mayor oferta, tras México y República Dominicana.

En Varadero, la cadena administra el hotel Barceló Marina Palace, de 548 habitaciones y categoría de cinco estrellas, al que se añade el Barceló Cayo Libertad, situado en la punta de la península con un total de 85 habitaciones.

En 2009, Barceló Hotels Resorts abrió las puertas del Barceló Cayo Santa María, complejo de lujo de nueva construcción situado en el Cayo del mismo nombre y compuesto por dos hoteles de cinco estrellas y un total de 1.308 habitaciones.

En febrero de 2010, la empresa abrió su primer establecimiento urbano en la isla, el Barceló Habana Ciudad, un hotel de 186 habitaciones y categoría cinco estrellas.

-----  
**LA HABANA, 27 MAY (XINHUA) --** Cuba y Bielorrusia firmaron un convenio para producir medicamentos contra tumores pequeños, a partir de investigaciones conjuntas, informaron hoy fuentes del ministerio de Relaciones Exteriores cubano.

Según un comunicado difundido por el sitio en Internet de la cancillería cubana, los estudios serán realizados por la Academia Nacional de Ciencias de Rusia y el Centro de Inmunología Molecular de La Habana.

El documento fue firmado en la reciente visita de una delegación bielorrusa a la isla antillana y las partes prevén unir esfuerzos para ampliar la venta de los citostáticos producidos por el Centro habanero de Inmunología Molecular en los países del ex campo socialista y en América Latina.

El 23 de mayo, el vicepresidente bielorruso Víctor Burya ratificó en Minsk la disposición de su gobierno a desarrollar la colaboración comercial y científico técnica con la mayor de las Antillas.

Ese mismo día, en La Habana, fue suscrito un acuerdo de colaboración intergubernamental en veterinaria y los firmantes destacaron las perspectivas de cooperación en educación, salud, deportes, cultura, industria, informática y comunicaciones, ciencia e innovación tecnológica.

Ambos países mantienen estrechos nexos de amistad y cooperación, y, tras los huracanes que en 2008 golpearon a Cuba, la nación europea brindó apoyo al país caribeño a resarcir los daños.

-----  
**LA HABANA, 27 MAYO 2010 (AFP) -** Cuba produce desde 2009 un antiviral para combatir la gripe H1N1, con eficacia similar a los más usados en el mundo y la ventaja de ser presentados en dosis para niños y adultos, informaron este jueves científicos locales.

Se trata del Oseltamivir, fármaco similar al Tamiflu, que Cuba importaba para combatir la gripe H1N1.

"El desarrollo del Oseltamivir fue trabajoso; pero lo hicimos con amor y una gran cohesión entre farmacéuticos, químicos, bioquímicos, ingenieros", señaló Saúl Padrón, subdirector del Centro de Investigación y Desarrollo de los Medicamentos (CIDEM), citado por el diario oficial Granma.

Padrón, también jefe del proyecto de antivirales del Centro, explicó que "al desatarse la pandemia" en abril de 2009 en México, "el antivírico para combatirla (Tamiflu) desapareció de las farmacias en muchas naciones".

"Los precios aumentaron de cuatro euros la cápsula (el tratamiento requiere 10) hasta 6.90 en la actualidad", añadió el científico explicando las razones que llevaron a su país a diseñar una tecnología para producir un fármaco, similar al que produce la multinacional de medicamentos Hoffmann-La Roche.

Según Granma, los científicos del CIDEM lograron concluir en 2009 "el proceso de desarrollo y registro del producto", de probada "eficacia" y que actualmente se entrega a los cubanos contagiados por el virus de la influenza A H1N1.

"Mientras el Tamiflu que el país ha importado para combatir" la gripe, "está concebido para adultos, los investigadores cubanos también previeron dosis pediátricas, que incluyen suspensión oral para bebés", añadió el periódico.

Subrayó que el CIDEM también desarrolló los antirretrovirales para el tratamiento contra el VIH SIDA, y "ha registrado más de 700 medicamentos", que representan un "ahorro considerable" de dinero para la isla.

Según Granma, Cuba produce "más del 80%" de los medicamentos que consume.

-----  
**LA HABANA (AP)** \_ Cuba produjo y registró su propio antiviral para las personas contagiadas con la gripe porcina para evitar que mueran.

"El desarrollo del Oseltamivir fue trabajoso; pero lo hicimos con amor y una gran cohesión entre farmacéuticos, químicos, bioquímicos, ingenieros y cuantos participamos en esa obra", dijo Saúl Padrón, subdirector del Centro de Investigación y Desarrollo de los Medicamentos (CIDEM).

Según indicó en una entrevista publicada por el periódico oficial Granma, el proceso de desarrollo y el registro "logró concluirse" en el 2009.

Padrón indicó que actualmente la isla fabrica más del 80% del catálogo de los medicamentos que se usan aquí.

"No es solo este antiviral, sino una política del Estado para garantizar el amplio acceso de la población", comentó el farmacéutico al destacar que en la nación caribeña la colocación del producto es gratuito como en general todos los servicios de salud.

"Al desatarse la pandemia, el antivírico para combatirla (Tamiflu) desapareció de las farmacias en muchas naciones. Los precios aumentaron de cuatro euros la cápsula (el tratamiento requiere 10) hasta 6,90 (euros) en la actualidad", agregó Padrón.

El CIDEM tiene como misión desarrollar medicamentos que la isla necesita y sustituir importaciones. A la fecha el instituto registró unos 700 productos, entre ellos los antirretrovirales para el tratamiento contra del VIH que abarataron dramáticamente los costos.

Tras el desarrollo del oseltamivir (también conocido en el mundo por su nombre comercial de Tamiflu) el laboratorio local NOVATEC comenzó a fabricarlo a escala industrial.

Las autoridades cubanas no indicaron si está vigente alguna patente que proteja o restrinja la producción del medicamento, que en el mercado mundial, bajo la marca Tamiflu, es fabricado y comercializado por la farmacéutica Roche.

En ocasiones anteriores, como con las sustancias para enfermos de sida, Cuba ha violado las patentes vigentes reproduciendo medicamentos para suministrarlos a pacientes en la isla alegando que es inmoral dejar morir a las personas por no contar con el dinero que cuestan esos productos fabricados por empresas transnacionales.

-----  
**POR VICENTE POVEDA**

**LA HABANA, 27 MAY (DPA)** - En Cuba viven ya más de 1.500 ancianos mayores de cien años. Y aunque expertos de la isla insisten en que no hay una receta maestra para alcanzar dichas edades,

los centenarios cubanos comparten algunas características vitales: se mantienen activos pero relajados y con buen estado de ánimo, evitan el tabaco y el alcohol y no abusan de los medicamentos.

Una decena de estos ancianos de más de un siglo de vida compartieron hoy sus experiencias en un hotel de La Habana. Entre ellos se encuentra Rosa María, quien cumplió 103 años el pasado sábado y se mueve sin ayuda de bastón o apoyo de ningún tipo.

"A los jóvenes de hoy les diría que tengan un poco de calma, que llevan una vida muy agitada", es su principal consejo para una larga vida. También recomienda una dieta saludable, pero no da ninguna pista concreta acerca de qué comer. "Hoy por hoy, ya no hay los alimentos con los que yo me crié", explica.

Por su parte, Iluminada Ceveño está a punto de cumplir 101 años y pone la cafetera todos los días al despertarse a las 6:00 de la mañana. Tiene ya 20 nietos, 24 bisnietos y diez tataranietos y asegura que, además de jugar a las cartas y al dominó, lo que más le gusta es atender la casa en la que vive con una de sus hijas.

"Para cocinar, el arroz es mi plato preferido. La hija trabaja y cuando viene le echo el arroz", afirma Iluminada, quien trabajó como comadrona y en cuya familia también hay otros ancianos que rondan el siglo. "Cada uno es diferente, pero todos toman café y comen mucho.

Eso sí, ninguno come chatarra. Todos se comen su carne con su verdura", afirma una de sus bisnietas.

La familia de Francisco Triana también es muy longeva. A sus cien años, este descendiente de españoles es el mayor de nueve hermanos.

Según cuenta, el más joven tiene 87 años, pero otros han alcanzado los 98 y 99. También una de las hermanas de Luisa Velaz, una ex maestra de escuela a quien le gusta maquillarse y ponerse tacones altos todos los días, llegó al igual que ella a los 101 años.

La doctora Josefa González Pino, autora de un estudio sobre los centenarios, estima que la genética sólo es en un 35 por ciento responsable de una longevidad avanzada, y que el resto viene dado por el estilo de vida.

"Efectivamente, el que tenga un centenario en su familia tiene alta probabilidad de ser una persona longeva y tener una supervivencia excepcional. Pero el que no lo tenga, si lleva un estilo de vida saludable -nunca es tarde para empezar a tenerlo- sencillamente también puede alcanzar una edad longeva", explica.

Un punto en común entre los centenarios presentes en el encuentro es que ninguno bebe ni fuma desde hace décadas. "Yo trabajé desde niño en una cervecería, pero nunca tomé alcohol. Tomaba sólo refresco de malta", afirma por ejemplo Triana.

Según la doctora González Pino, los centenarios rechazan también la automedicación. "Son muy disciplinados. Ellos saben que es necesario que tomen lo que tienen indicado, pero no tienen tendencia a tomar medicamentos de más", asegura, considerando que la forma de afrontar la vida es crucial también para alcanzar edades avanzadas.

"Se mantienen muy relajados. No quiere decir que no vivan tensiones, pero saben procesarlas", afirma. "Han tenido que vivir momentos bien traumáticos, como pérdidas de seres queridos bien cercanos, incluso de hijos, y son capaces de decir 'esto es parte de la vida y hay que seguir adelante'".

El doctor Eugenio Selman, ex jefe del equipo médico del líder revolucionario Fidel Castro, afirmó que en 2008 se contabilizaron en Cuba 1.488 centenarios, pero que ya hay 1.541. "Cada día tenemos más centenarios. Esto es por la atención que hace nuestro Estado, nuestro gobierno, de la persona", afirma Selman, quien organiza un seminario internacional sobre longevidad satisfactoria que sesiona estos días en la capital cubana.

Según el médico, la mujer más anciana de la isla es Juana Candelaria Rodríguez, de 125 años, conocida como "Candulia" y quien se mantiene todavía activa y lúcida. Las autoridades cubanas desean que figure como la mujer más anciana del mundo, un récord al que se podrá postular en vista de que se han encontrado los documentos que avalan su fecha de nacimiento, el 2 de febrero de 1885.

Selman consideró no obstante que el propio ex presidente Castro, quien cumplirá 84 años el próximo agosto, es un buen ejemplo de longevidad satisfactoria. "Ahí está. ¿Ustedes no leen lo que

él escribe?", dijo a periodistas, en referencia a los artículos de opinión que publica frecuentemente en la prensa cubana.

-----  
**POR ISABEL SANCHEZ**

**LA HABANA, 27 MAYO 2010 (AFP)** - Sin darle la espalda, decenas de cubanos acuden cada día a la tumba siempre florida de "La Milagrosa" en busca de salud, un hijo, un viaje, un novio o una permuta, para no dejar morir a una de las mayores leyendas populares de la isla que vive hace más de un siglo.

El blanco sepulcro donde Amelia Goyri fue enterrada el 3 de mayo de 1901 es sitio de peregrinación en el Cementerio de Colón, joya arquitectónica del siglo XIX, sobre todo en mayo que se celebra el Día de la Madre.

Sonia Rodríguez, humilde ama de casa de 46 años, cumplió todo el ritual: golpeó tres veces la aldaba de bronce del panteón, dejó un ramito de azucenas, rogó por favores y se alejó marcha atrás luego de tocar el brazo percutido de la estatua de dos metros de mármol de Carrara (Italia), de una mujer que carga a un niño apoyada a una cruz.

"Un hijo mío tiene sida. Mi nuera perdió un niño cuando le faltaban 15 días para nacer y está de nuevo embarazada. Ella también tiene la enfermedad y quiero que mi nieto venga al mundo", dice a la AFP.

La tumba, cuidada todos los días por una devota, atrae a creyentes de toda la isla y de países como México, Canadá, Italia, España o Venezuela, en un culto tolerado por la Iglesia Católica que encierra mucho de imaginación popular, fuerte carga espiritual y una historia de amor.

Cuenta la leyenda que Amelia, una aristócrata de origen vasco, falleció a los 24 años en el parto de una niña, cuando tenía ocho meses de embarazo, desgarrando el corazón de José Vicente Adott, un español con quien se casó pese a la prohibición de su familia por ser de menor estrato social.

Fue sepultada con su hija a los pies, narra el historiador Luis Segoviano. Trece años después, Adott quiso verla y abrió la tumba. Nació el mito: Amelia estaba intacta con la niña en brazos.

"Su esposo la visitó por 40 años, día a día, hasta que murió. Golpeaba la aldaba para despertar el espíritu de su amada, meditaba y con el sombrero en el pecho salía sin darle la espalda. Un verdadero delirio de amor", relata Segoviano junto al sepulcro repleto de visitantes.

Un millar de placas con mensajes de agradecimiento rodean la tumba. El fin de semana del 9 de mayo, cuando Cuba festejó el Día de las Madres, llegaron unas 60.000 personas al Cementerio y le dieron serenata con violines.

Sollozando, Diómedes Diéguez, una bailarina de 24 años, confiesa: "Mi abuela murió. Vine a pedirle que bendiga mi vientre y me de mucha salud para parir un hijo sano y salvo", explica.

"Es lugar de convergencia, de sincretismo, visitado por católicos, santeros o ateos. El gran valor de nuestros pueblos latinoamericanos es la riqueza de sus tradiciones. La Milagrosa simboliza el arraigo popular del cubano", dice Segoviano a la AFP, esquivando al gentío.

Alex, de 16 años, pidió por un viaje para visitar a su hermana "en la yuma (EEUU)"; Magaly, de 37, una permuta (cambio de casa); y Rolando, de 52, "desarrollo económico".

De vestido y turbante azul, color de Yemayá (diosa del mar) en el culto yoruba de origen africano, Ibis Repilado, una ex enfermera mulata de 73 años, llegó de Santiago de Cuba, 900 Km. al este, a pedir por un "nieto preso" y por salud, pues explica, apuntando al corazón, vive con un marcapasos.

Su hermana Olga, de amarillo -Ochún, deidad del amor- y quien asegura son parientes de la fallecida estrella del Buena Vista Social Club Francisco Repilado (Compay Segundo), hace un collage de peticiones: "Salud pa'l Comandante Fidel Castro, la paz mundial, prosperidad en mi familia y 'aché' (bienestar) para una sobrina enferma", dice la octogenaria.

Intentando no tropezar, Félix Zavala, de 68 años, cree que "sea realidad o leyenda, es la 'santa del pueblo'": "Yo, como José Vicente, quedé viudo, pero... ¿por qué no? vengo a pedirle que me depare un amor".

-----  
**LA HABANA, 27 MAY (XINHUA)** -- El filme "Lisanka", del realizador Daniel Díaz Torres, representará a Cuba en el XX Festival Iberoamericano de Cine de Ceará, estado brasileño de Fortaleza, informó hoy el Instituto Cubano del Arte e Industria Cinematográficos (ICAIC).

Este Festival, que goza de prestigio entre los cinéfilos del área, se realizará del 24 de junio al 1 de julio.

"Lisanka", el más reciente largometraje de Daniel Díaz Torres, aborda una relación amorosa en plena Crisis de Octubre (Crisis de los Mísiles), trascendental acontecimiento que tuvo como eje a Cuba y que puso al mundo al borde de la guerra nuclear en octubre de 1962.

Díaz Torres cuenta con una prolífera carrera en dirección cinematográfica en la que destacan las cintas "Alicia en el pueblo de Maravillas" (1990), "Kleines Tropicana" (1997), "Hacerse el sueco" (2000) y "Camino al Edén"(2007).

-----  
**SAN JUAN, 27 MAY (EFE).**- El cantautor cubano Silvio Rodríguez, quien regresará a Estados Unidos con una gira de conciertos en junio próximo tras 30 años de ausencia, dijo hoy en San Juan que Cuba es un país "con mucho debate" donde "no se detiene a nadie por opinar".

"Cuba es un país perfectamente vivo con mucho debate y gente con muchas opiniones. Es falso que la gente no pueda dar opiniones. Las pueden hacer en el tono que le dé la gana. Allí no se detiene a nadie por opinar, al menos que lo digas en un contexto distinto", subrayó en una rueda de prensa en la capital puertorriqueña.

El cantautor enfatizó que la prensa "ha fabricado una Cuba" distinta a la que viven los millones de habitantes de esa isla.

Rodríguez, de 63 años, se presentará el próximo domingo en San Juan de Puerto y luego viajará a EE.UU., donde tiene previstos conciertos el 4 y 10 de junio en el Carnegie Hall de Nueva York, el 11 en Oakland, el 17 de junio en Los Ángeles, el 19 en Washington y el 23 en Orlando.

El intérprete de "Ojalá", "Unicornio" y "Te doy una canción", entre otras muchas, recibió hace dos semanas el visado para viajar a EE.UU., que le había sido negado en otras ocasiones.

"No es que no me interesase venir, sino que le habíamos perdido la fe (de conseguir visa)", sostuvo el cantautor.

Rodríguez, que dijo que ya casi no hace giras, estará acompañado de su esposa, la flautista y clarinetista Niurka González, el trío de cuerdas Trovarroco y el baterista y percusionista Oliver Valdés.

Las últimas giras que realizó Rodríguez por Estados Unidos fueron en 1978 y 1980, esta última con su compatriota y colega Pablo Milanés.

El cantautor se refirió también a la polémica ley estatal SB1070 de Arizona, que criminaliza la inmigración ilegal, a la cual calificó como "una barbaridad con visos racistas".

-----  
**BUENOS AIRES, 27 (ANSA)** - Diego Maradona recibió en la concentración de la selección argentina a Carlos "Calica" Ferrer, el compañero del segundo viaje por Latinoamérica de Ernesto Guevara, que luego pasaría a la historia como el "Che".

"Diego, aquí está mi historia con Ernesto para que la disfrutes", dijo Ferrer a Maradona, al regalarle tres ejemplares de su libro "De Ernesto al Che", uno de los cuales fue incluido en la biblioteca que llevará la selección argentina a Sudáfrica.

"Al Gran Diego, con mucho afecto, un abrazo guevariano. Hasta la victoria siempre", escribió Ferrer, de 81 años, en la dedicatoria, según la crónica que publica hoy el diario Tiempo Argentino.

"Verlo a Maradona fue muy emotivo. Es querible y simpático. Y es sensible a las cuestiones sociales por las que fue asesinado el Che", dijo Ferrer, quien dijo que el DT argentino le aceptó los saludos que le transmitió "de la embajada cubana. Diego demostró que no es un ingrato con la revolución", agregó.

"No puedo creer que tenga 81 años, está mejor que yo", dijo Maradona a sus íntimos tras la reunión que se celebró el sábado pasado en el predio de Ezeiza, donde concentró la selección argentina antes de su viaje mañana a Sudáfrica.

Ernesto Guevara, que ya había realizado un primer viaje por Latinoamérica con Alberto Granado, partió otra vez en 1953, ya recibido de médico, junto con Ferrer, quien se quedó luego en Venezuela. El Che partió a la Revolución Cubana de 1959.

Maradona se había reunido en La Habana con Fidel Castro en 1986, tras su coronación en el Mundial de México 86, y el líder de la Revolución le regaló allí algunos libros sobre el Che Guevara, a quien Maradona tiene tatuado en su brazo izquierdo.

De ambas reuniones, de la primera con Fidel y de la del sábado con Ferrer, participó Fernando Signorini, preparador físico de la selección, "guevarista hasta la médula", según lo define Tiempo Argentino, y creador de la biblioteca que llevará el plantel a su concentración de Pretoria.

Además del libro "De Ernesto al Che", la biblioteca incluye casi todas las obras de Eduardo Galeano, una biografía del célebre y fallecido folklorista Atahualpa Yupanqui y de caudillos argentinos del 1800, como también "Las preguntas de la vida", de Fernando Savater y "La sociedad de la nieve", del uruguayo Pablo Vierci.

## **DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...**

**BOGOTA, MAYO 27 (REUTERS)** - Álvaro Uribe terminará sus ocho años en la presidencia como el mandatario más popular en la historia de Colombia, pero se podría ir con un sabor agrisado si no logra convertir ese éxito en votos para el candidato oficialista Juan Manuel Santos en la elección presidencial.

El nivel de popularidad de Uribe, del 68 por ciento, contrasta con la intención de voto del 37,5 por ciento que logró Santos en la última encuesta de Invaer Gallup y que le da un empate técnico con el independiente Antanas Mockus, que obtuvo un 35,4 por ciento.

De cumplirse los pronósticos, sería necesaria una segunda vuelta, el 20 de junio, en la que sondeos pronostican un triunfo de Mockus, un excéntrico matemático que ganó en dos ocasiones la alcaldía de Bogotá, el segundo cargo más importante del país.

Para analistas, a pesar de que la imagen de Uribe le ha servido a Santos para liderar marginalmente la intención de voto, el ex ministro de Defensa heredó desde los escándalos y fracasos del Gobierno, hasta la fragmentación de la coalición que llevó al mandatario al poder dos periodos consecutivos.

"Yo creo que el primer puesto en las encuestas lo debe a que (Santos) es el más uribista de los candidatos", dijo el analista y ex alcalde de Bogotá Jaime Castro.

"Pero simultáneamente con ese margen de positividad que le da el pegarse a Uribe, también capitaliza en contra suya la inconformidad, el descontento que hay frente a Uribe, el voto castigo, por decirlo de alguna manera. Uribe aporta pero también quita", explicó.

### **URIBISMO FRAGMENTADO**

El Gobierno de Uribe enfrenta escándalos por la supuesta adjudicación irregular de subsidios agrícolas, interceptaciones telefónicas ilegales, ejecuciones extrajudiciales, así como acusaciones de nexos de congresistas de la coalición con paramilitares de ultraderecha.

Santos, un economista y administrador educado en Estados Unidos e Inglaterra, primo del vicepresidente Francisco Santos y miembro de una influyente familia vinculada al periodismo, también ha sido afectado por la diseminación de los votos de los partidos que en alianza ayudaron a Uribe a ganar la presidencia en el 2002 y en el 2006 en la primera vuelta.

Ahora, esos partidos salieron con sus propios candidatos, como Germán Vargas Lleras de Cambio Radical y Noemí Sanín del Partido Conservador.

"Los votantes uribistas están fragmentados en varios candidatos, entonces eso ayuda a que no haya una transmisión obvia y matemática de la votación del uno al otro", opinó Mónica Pachón, politóloga y directora del programa Congreso Visible de la Universidad de Los Andes.

Castro, por su parte, afirmó que "Uribe ya tiene el sol a las espaldas, entonces la gente empieza a retirarle su apoyo porque al final del periodo ya no tiene nada que repartir".

### **CAMBIO EN PRIORIDADES**

Adicionalmente, analistas resaltaron el cambio en las prioridades de los votantes, que ahora buscan una solución a los problemas sociales y económicos dejando de lado el tema de la inseguridad derivada del conflicto armado de más de cuatro décadas y la lucha contra la guerrilla, que fue la principal bandera de Uribe para lograr sus victorias en las urnas.

A la pregunta de cuál es el principal problema que debe ser resuelto por el próximo presidente, el 42,9 por ciento de los consultados opinó en la última encuesta de Invaer Gallup que disminuir el desempleo, seguido por la mejora de la calidad y la cobertura de la salud y la educación.

La necesidad de combatir a la guerrilla sólo se ubicó en el cuarto lugar, con un 6,1 por ciento de los encuestados, a pesar de que la amenaza de los rebeldes sigue latente, en una alianza con el narcotráfico que los financia con multimillonarios recursos.

Uribe, con el apoyo de la millonaria ayuda de Estados Unidos, logró el repliegue de los rebeldes hacia las zonas selváticas y montañosas, aunque constantemente alerta sobre la necesidad de mantener la lucha para evitar que se fortalezcan.

"El colombiano, como decían las abuelas, es resignado, si le arreglan algo que lo está haciendo sufrir ya lo descarta y empieza a traer nuevas necesidades y ahora las necesidades están alrededor del empleo, la salud, entonces la seguridad contra la guerrilla dejó de ser la prioridad", dijo Napoleón Franco, presidente de la encuestadora que lleva su nombre.

-----  
**KINGSTON, 27 MAY (EFE).**- Jamaica ha entrado en una etapa de tensa inestabilidad y con el riesgo de un nuevo estallido de violencia que hasta el momento se ha cobrado la vida a 73 personas y decenas de heridos.

El número de muertos en los enfrentamientos entre las fuerzas de seguridad de Jamaica y los seguidores del presunto narcotraficante Christopher "Dudus" Coke aumentó hoy a 73, además de docenas de heridos y 500 detenidos, según anunció el jefe adjunto de Policía de Jamaica, Glenmore Hinds.

Desde el martes por la tarde han disminuido los disparos y los enfrentamientos, pero la ciudad se mantiene dentro de una tensa calma ya que los enfrentamientos pudieran reanudarse en cualquier momento.

Antes del anuncio de Hinds, fuentes oficiales habían reconocido que se habían registrado 49 muertos, de los cuáles dos son policías y uno un soldado, y no se descarta que la cifra aumente todavía más dado que hay decenas de heridos.

Las fuerzas de seguridad facilitaron hoy a los periodistas que recorriesen las calles de Tivoli Gardens para mostrar el control de la zona y la inexistencia de enfrentamientos, al tiempo que prometieron una mayor transparencia.

Desde que la semana pasada el primer ministro de Jamaica, Bruce Golding, autorizó la extradición de Coke a EE.UU., se desató la ira de los partidarios de éste que domina el barrio de Tivoli Gardens, que es justamente un feudo político del propio Golding.

Pese a que los incidentes violentos entre las fuerzas de seguridad de Jamaica y los seguidores de Coke han remitido en las últimas horas, se mantiene la tensión y con Kingston (la capital) en estado de emergencia.

Soldados y policías rastrean todavía las calles y viviendas de ese barrio en busca de Coke, quien, según varios medios, estaría negociando su rendición y entrega con las autoridades estadounidenses.

El Gobierno de Estados Unidos pidió a Jamaica la extradición de Coke en agosto de 2009, pero Golding retrasó su aprobación hasta la semana pasada.

Coke está acusado de tráfico de armas y de drogas en EE.UU. y de ser el presunto cabecilla de la banda de traficantes conocida como "Shower Posse".

La incógnita ahora es calibrar el alcance del impacto político que tendrá la ola de violencia en Golding, quien tuvo que salir a desmentir informaciones que lo vinculaban con "Dudus".

Diversos medios británicos informaron que el Ejecutivo de Golding se negó a facilitar la extradición de Coke a Estados Unidos, mientras que el canal de televisión estadounidense ABC describía al mandatario jamaicano como un "conocido delincuente" con supuestos lazos con el narcotráfico.

Golding rechazó los comentarios vertidos por ABC y los calificó de "extremadamente ofensivos", al tiempo que se ha visto obligado a desmentir cualquier relación con el narcotráfico.

El cerco político a Golding proseguirá la próxima semana al tener que afrontar una posible moción de censura en el Parlamento, mientras trata de aplacar las críticas de la oposición y las voces de descontento en el seno de su propio partido.

El Gobierno de Jamaica anunció hoy que el estado de emergencia seguirá en dos barrios de Kingston, pero que el resto del país se mantiene seguro y sin riesgos de conflictos.

"Las fuerzas de seguridad han sido instruidas para ser respetuosas en cualquier tipo de interrelación con la población civil y cualquier acto de indisciplina no será tolerado", señaló un

comunicado difundido hoy.

Por su parte, Wayne Cummings, director de la Asociación de Turismo y Hoteles de Jamaica, indicó que aunque se han contabilizado centenares de cancelaciones en los hoteles del país, los centros turísticos están al margen de los actos de violencia y la inseguridad de los últimos días en la capital.

-----  
**WASHINGTON, 27 MAY (NOTIMEX).**- La mayoría de los estadounidenses cree que la respuesta del gobierno federal al derrame de crudo en el Golfo de México ha sido 'pobre' y lo mismo opinó sobre el presidente Barack Obama, reveló hoy un sondeo del diario USA Today y Gallup.

Mientras el periódico se pregunta si el derrame petrolero se ha convertido en el 'Katrina' de Obama, seis de cada diez estadounidenses calificaron como 'pobre' o 'muy pobre' el trabajo del gobierno federal para responder a la catástrofe frente a las costas de Louisiana.

Un 53 por ciento opinó lo mismo de Obama y el 43 por ciento consideró el trabajo del primer mandatario en la respuesta al derrame de petróleo, que ya cumple 37 días y ha contaminado el Golfo de México con aproximadamente seis millones de galones de crudo, como 'bueno' o 'muy bueno'.

Sin embargo el diario indicó que las comparaciones con Katrina son limitadas, ya que cuando el huracán devastó la zona en agosto del 2005, murieron mil 800 personas, en tanto la explosión del pozo Deepwater Horizon cobró la vida de 11 personas.

En tanto, un 73 por ciento calificó negativamente el trabajo de la petrolera British Petroleum (BP), la empresa británica responsable por el yacimiento petrolero y sólo el 24 por ciento consideró su trabajo 'bueno' o 'muy bueno'.

Un 50 por ciento de los encuestados dijo que en este momento se debe anteponer la protección del ambiente frente al crecimiento económico, sin embargo, el 40 por ciento estimó que la economía es la prioridad.

Según el diario los residentes en la Costa del Golfo dijeron entender que sólo BP puede parar el derrame, 'pero ellos quieren saber por qué el gobierno federal no actuó más rápido para detener la mancha de petróleo antes de que llegara a la costa y porqué BP no ha sido obligado a recoger más crudo de la superficie.

Asimismo, quieren saber porqué no ha sido aprobada su propuesta de construir una barrera para prevenir que el crudo contamine las payas del Golfo.

El sondeo fue realizado este lunes y martes entre mil 49 adultos con un margen de error de más menos cuatro puntos porcentuales.

-----  
**WASHINGTON, 27 MAY (EFE)**- La Casa Blanca presentó hoy su nueva Estrategia de Seguridad Nacional, que establece el conflicto armado como último recurso y se distancia así de la doctrina de la guerra preventiva establecida por el ex presidente George W. Bush.

La Estrategia de Seguridad Nacional, la primera del mandato del presidente Barack Obama, es un documento que el Gobierno estadounidense emite cada varios años, por exigencia del Congreso, y fija las prioridades diplomáticas y defensivas del país.

La nueva estrategia pone el énfasis en la cooperación internacional y en el desarrollo de alianzas, y por primera vez destaca las amenazas que provienen del cambio climático, entre otros aspectos.

El documento pone también el énfasis en la lucha contra el terrorismo, especialmente los radicales enraizados en Estados Unidos, después de que el Gobierno detectara una serie de incidentes protagonizados por extremistas nacidos o residentes en el país.

El último de estos casos tuvo lugar a principios de mayo, con el intento de hacer estallar un coche bomba en pleno centro de Nueva York, en un atentado del que se responsabiliza al paquistaní nacionalizado estadounidense Faisal Shahzad.

Según la Casa Blanca, se trata de la primera estrategia que integra la seguridad interna dentro del plan global de seguridad.

El documento menciona específicamente a la red terrorista Al Qaeda como el gran enemigo de EE.UU. y señala también los programas nucleares de Corea del Norte y de Irán.

La Administración "llevará el combate" contra los extremistas "allí donde tramen sus planes y se entrenen, en Afganistán, Pakistán, Yemen, Somalia y más allá", indicó el miércoles el asesor en la lucha contra el terrorismo de la Casa Blanca, John Brennan.

No obstante, Brennan precisó que se usará "la fuerza de manera prudente, reconociendo que a menudo" necesitan "usar el bisturí y no un mazo".

Pese a todo, EE.UU. no renuncia a mantener su supremacía militar, que considera una de las bases de su estrategia e imprescindible como factor de influencia en el exterior.

"Nuestra estrategia comienza reconociendo que nuestra fuerza y nuestra capacidad de influencia en el exterior comienza con los pasos que demos en casa", declara el presidente estadounidense en el prefacio del documento.

La nueva estrategia considera también el bienestar económico como uno de los pilares para garantizar la seguridad del país y aboga por una "nueva base" mediante el énfasis en el uso de energías limpias y la reducción del déficit fiscal.

Pero también quiere promover el bienestar económico fuera del país, pues afirma que se ha "visto cómo los golpes a la economía global pueden precipitar el desastre".

-----  
**SEÚL, 27 MAY (DPA)** - Corea del Norte anuló hoy un acuerdo suscrito con Corea del Sur que prevenía enfrentamientos en alta mar entre ambos países, mientras que la Marina surcoreana realizó pruebas de defensa contra submarinos.

El Estado Mayor del Ejército norcoreano declaró "nulo y sin valor" todo acuerdo con Corea del Sur para evitar conflictos no premeditados. La cúpula militar advirtió además que cualquier barco surcoreano que cruce la línea fronteriza del mar Amarillo será inmediatamente atacado.

Este anuncio coincide con el inicio de pruebas de defensa contra submarinos en el marco del conflicto con Corea del Norte por el hundimiento de uno de sus buques de guerra.

Las pruebas, que tienen como fin demostrar el poderío militar surcoreano hacia el exterior, se realizaron lejos de la frontera marítima intercoreana frente a la costa occidental, donde fue hundida la corbeta "Cheonan" hace dos meses.

Corea del Sur responsabiliza a Corea del Norte del hundimiento del barco, en el que murieron 46 soldados de Marina.

En la maniobra marítima de un día frente a la ciudad costera de Teanan, al suroeste de Seúl, participaron hoy, según Yonhap, diez barcos de guerra, entre ellos destructores de 3.000 toneladas.

De acuerdo con informaciones difundidas por medios surcoreanos, las Fuerzas Armadas de Corea del Sur y de Estados Unidos elevaron su nivel de alarma, a fin de reforzar su resolución militar hacia Corea del Norte. Por el momento, los reportes no fueron confirmados por las fuerzas estadounidenses en Corea del Sur (USFK).

La tensión en la península coreana aumentó desde la difusión, hace una semana, de los resultados de una investigación internacional sobre el hundimiento del barco. Según los investigadores, el "Cheonan" se fue al pique debido a un ataque de torpedo norcoreano.

Pyeongyang cortó además el "teléfono rojo" que existía entre las fuerzas navales de los dos países. El Ejército norcoreano subrayó además su intención de estudiar un posible cierre del acceso al parque industrial de Kaesong, que comparten ambos países.

Por otro lado, Taiwán condenó hoy cualquier actividad que mine la estabilidad de la región. "Siendo un país responsable en Asia oriental, estamos preocupados por los últimos acontecimientos en la Península de Corea y condenamos y nos oponemos contundentemente al uso de la fuerza o provocación que desate una escalada de tensión en la región", dijo el presidente taiwanés, Ma Ying-jeou.

Ma aseguró que Taiwán apoyará los esfuerzos de Corea del Sur, Estados Unidos y Japón para restaurar la estabilidad regional.

"Estamos deseando unirnos a la comunidad internacional para prevenir el conflicto y mantener la paz y la prosperidad en la región", dijo el líder taiwanés.

El conflicto en torno al incidente marítimo será a su vez uno de los temas que abordarán el presidente surcoreano Lee Myung-bak y el primer ministro chino, Wen Jiabao, en el encuentro que mantendrán el viernes.

Corea del Sur pretende acudir al Consejo de Seguridad de la ONU para denunciar el hundimiento de su buque de guerra para que se impongan posibles nuevas sanciones a Corea del Norte.

No obstante, una nueva resolución requeriría el apoyo de China, que cuenta con derecho a veto en el Consejo de Seguridad, y que hasta ahora se ha mantenido al margen de las investigaciones del

caso "Cheonan".

-----  
**RIO DE JANEIRO, MAYO 27 (REUTERS)** - El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, instó el jueves a Irán a discutir con el Consejo de Seguridad su programa nuclear y afirmó que el enriquecimiento de uranio de la república islámica está generando desconfianza.

Ban además reiteró durante un evento en Río de Janeiro que un acuerdo de canje de combustible mediado por Brasil y Turquía podría ser un paso positivo para mitigar las tensiones sobre el programa nuclear iraní, que algunas potencias occidentales temen que pueda dar a Teherán la capacidad de construir una bomba atómica.

El jefe de la ONU dijo también que Irán debe hacer más para asegurar al mundo que está enriqueciendo uranio sólo para fines pacíficos, como insiste Teherán.

"En el corazón de esta crisis parece haber una seria falta de confianza en Irán", afirmó Ban en una rueda de prensa en Río de Janeiro, donde estaba participando en el Tercer Foro de la Alianza de Civilizaciones de la ONU.

"Irán ha declarado al mismo tiempo que continuará con el proceso de enriquecimiento (...) Eso ha causado algunas preocupaciones serias en la comunidad internacional", añadió.

Previamente este mes, el presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, y el primer ministro turco, Recep Tayyip Erdogan, ayudaron a negociar un acuerdo en virtud del cual Irán aceptó enviar al extranjero uranio levemente enriquecido.

De ese modo, reactivaron un plan de canje de combustible elaborado por la ONU con el objetivo de mantener controlada la actividad nuclear de Teherán.

Estados Unidos, sin embargo, ve al acuerdo como una táctica dilatoria de Irán y los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU concordaron en un borrador de resolución para imponer nuevas sanciones contra Teherán.

Ban repitió sus elogios al acuerdo, al que calificó como un paso en la dirección correcta.

"Este (acuerdo) facilitado por el presidente Lula y el primer ministro Erdogan, seguido por el compromiso de la IAEA o la comunidad internacional, puede ser un paso positivo hacia una resolución negociada", sostuvo, en referencia a la Agencia Internacional de Energía Atómica.

#### DISPUTA DIPLOMATICA

Lula y Erdogan, que viajaron a Teherán para mediar en el acuerdo de canje de combustible, se reunirán más tarde el jueves en Brasilia.

El apoyo de Rusia al borrador de sanciones provocó la peor disputa diplomática entre Moscú y Teherán desde la Guerra Fría.

El presidente de Irán, Mahmoud Ahmadinejad, acusó el miércoles al Kremlin de ceder a la presión estadounidense, a lo que Rusia respondió criticando al líder iraní por involucrarse en "demagogia política".

-----  
**MOSCÚ, 27 MAYO 2010 (AFP)** - El ministro ruso de Relaciones Exteriores, Serguei Lavrov, expresó el jueves sus dudas sobre el cumplimiento por parte de Irán del acuerdo firmado con Brasil y Turquía sobre el enriquecimiento en el extranjero del uranio iraní.

"No hay garantías en un 100%. Numerosas cosas van a depender de la manera en que la parte iraní va a cumplir con sus obligaciones. Si las cumple firmemente, Rusia sostendrá activamente la aplicación del esquema propuesto por Turquía y Brasil", declaró Lavrov.

El 17 de mayo, Irán firmó en Teherán con Turquía y Brasil un acuerdo que prevé el intercambio en Turquía de 1.200 kilos de uranio enriquecido a 3,5% contra 120 kilos de combustible enriquecido a 20% suministrado por las grandes potencias, destinado al reactor de investigaciones de Teherán.

"Saludamos este avance. En efecto, potencialmente, si fuese aplicado crearía las premisas de una solución para un problema concreto --la entrega de combustible a un reactor-- pero también para mejorar la atmósfera para la reanudación de las negociaciones", declaró Lavrov.

Esta tarde, Lavrov tuvo una entrevista telefónica con su homólogo iraní Manuchehr Mottaki, indicó el ministerio ruso en un comunicado.

"Rusia dijo estar dispuesta a ayudar activamente a hacer avanzar el proceso de negociaciones para resolver la situación en torno al programa nuclear iraní", según el texto.

"Se insistió en la necesidad de buscar lo más rápidamente posible decisiones por vías político-diplomáticas", añadió el ministerio.

-----  
**MOSCU, 27 (ANSA)** - Rusia advirtió hoy a Irán que "no se deja manejar por nadie" y responde sólo a sus intereses nacionales y a la responsabilidad asumida en la comunidad internacional, tras las declaraciones en las cuales Teherán fustigó su apoyo a un borrador con sanciones impulsado por Estados Unidos.

El canciller, Serguei Lavrov, dijo en una rueda de prensa difundida por agencias rusas que Moscú considera que el acuerdo alcanzado por Irán con Brasil y Turquía abre el camino para la resolución del litigio nuclear, pese a que no ofrece garantías plenas.

El ministro aseguró que fueron "emotivas" las expresiones con las cuales el presidente iraní, Mahmud Ahmadinejad, criticó el miércoles en forma directa a su colega ruso, Dmitri Medvedev.

"Si fueron traducidas bien las palabras del presidente iraní, dice lo que Rusia debe hacer o no hacer, y que no debe dejarse manejar por nadie", manifestó Lavrov.

"Rusia no se deja manejar por nadie y se guía por sus propios intereses nacionales, de su propia seguridad, su economía y desarrollo", dijo el ministro.

Las decisiones que toma Moscú en política exterior, destacó el canciller, "están basadas en nuestros intereses nacionales, en la responsabilidad que tenemos como gran país".

Rusia participa de "una serie de esfuerzos internacionales para la solución de situación difíciles e Irán es una de ellas", sostuvo Lavrov.

"No quiero dar ejemplos de las situaciones en las cuales la dirigencia rusa dio su contribución a la búsqueda de un compromiso razonable para encontrar una vía de salida a un vehículo ciego. La respuesta de la parte iraní a esta situación, a todos los esfuerzos que nosotros hacemos hace años, fue insuficiente", enfatizó el canciller.

Lavrov mantuvo un diálogo telefónico con su colega iraní, Manuchehr Mottaki, en el cual, según reportes de Moscú, manifestó que Rusia pugna por una solución que sea "recíprocamente aceptable" con "métodos políticos y diplomáticos".

Ahadinejad criticó el miércoles la posición de Rusia y consideró "inaceptable" que Moscú facilite el camino para el incremento de sanciones en el Consejo de Seguridad de ONU, impulsado por Estados Unidos.

"No deberíamos ver, en tiempos delicados, a nuestro vecino (Rusia, ndr) apoyar a aquellos que están contra nosotros", manifestó el presidente en un discurso en la ciudad de Kerman, sudeste del país.

"Esto es inaceptable para la nación iraní. Espero que tengan más atención y asuman medidas correctivas", dijo, y subrayó: "Si yo fuera el presidente ruso, tendría precauciones en el trato con la gran nación de Irán".

El canciller ruso consideró que el acuerdo alcanzado por Irán con Brasil y Turquía facilita la resolución del litigio nuclear, pero no ofrece garantías plenas.

Lavrov dijo que Rusia mantiene contactos con los países que intervienen en el litigio para que el esquema de acuerdos pueda tener consecuencias positivas.

"El esquema responde a los intereses en una solución pacífica a las situaciones creadas sobre el programa nuclear iraní y es necesario hacer todo lo posible para que se realice este esquema", manifestó el canciller.

"No hay garantías al cien por cien y mucho depende del comportamiento de Irán", advirtió.

El acuerdo con Brasil y Turquía prevé la entrega de 1.200 kilos de uranio iraní, para que Teherán reciba en un plazo de un año 120 kilos de combustible nuclear enriquecido al 20%.

Estados Unidos impulsó un borrador con sanciones y aseguró que tiene consenso de los seis países que intervienen en el litigio que son, además de Washington, los otros cuatro con derecho a veto en el Consejo -Francia, Gran Bretaña, Rusia y China- y Alemania.

-----  
**PRAGA, 27 MAY (EFE).**- La República Checa celebra el viernes y el sábado próximas elecciones legislativas, tras un año de Gobierno de tecnócratas, en las que se augura la victoria del Partido Socialdemócrata (CSSD), del ex primer ministro Jiri Paroubek.

La incógnita es si ese triunfo, que ninguna encuesta pone en entredicho, se traducirá en la formación en solitario de un Ejecutivo naranja, el color del CSSD.

Más de ocho millones de votantes mayores de 18 años están llamados a las urnas para elegir a los 200 miembros de la Asamblea de Diputados.

Se trata de unos comicios regulares, ya que no prosperó el acuerdo de los partidos de anticipar las elecciones a noviembre pasado, ya que el método utilizado para el adelanto se descartó por inconstitucional.

Ello hizo que asumiera la jefatura del Ejecutivo el estadístico Jan Fischer, quien hoy se despidió de los legisladores y que en otoño se convertirá en vicepresidente del Banco Europeo para la Reconstrucción y el Desarrollo (BERD).

Los partidos con posibilidades de entrar en la cámara baja, tras superar el umbral del 5% requerido, son los de los socialdemócratas, los conservadores (ODS), los comunistas (KSCM), los conservadores liberales (TOP 09), el mediático Veci Verejne (Cosa Pública), los democristianos (KDU-CSL) y los verdes (SZ).

La campaña electoral culmina hoy con un debate televisivo de los líderes socialdemócrata, Paroubek, y conservador, Petr Necas, que se prevé muy intenso por el duro enfrentamiento entre ambas formaciones.

Pero la campaña continuará teóricamente hasta doscientos metros de los colegios electorales, ya que no existe jornada de reflexión en este país centroeuropeo.

El Partido Socialdemócrata se ha gastado desde comienzos de año 10,52 millones de euros en propagar su imagen, frente a los 6,52 millones de euros del Partido Democrático Ciudadano (ODS), cifras récord en la historia de esta joven democracia.

Está por ver si estas elevadas sumas se traducirán en réditos electorales o ambas fuerzas deberán cerrar, en aras del pragmatismo, una gran coalición postelectoral, que tratarían de vender como el mejor instrumento para la estabilidad política y económica del país.

Tanto el CSSD -probable vencedor de las elecciones con una intención de voto, según las encuestas, algo superior al 25 por ciento- como el ODS, con un 18 por ciento, han dedicado buena parte de sus energías a descalificar al contrincante ante la opinión pública y han hecho de la "anticampaña" un imperativo.

Esta situación ha favorecido, sobre todo, a dos nuevas formaciones, el conservador TOP 09 y el Veci Verejne, con una hoja de servicios si no intachable, al menos sin las hipotecas del pasado de los partidos tradicionales.

Se trata de formaciones pujantes, ambas rozando el 10% en las encuestas, y que se han dedicado a hurgar en las heridas de las dos fuerzas principales, a las que consideran culpables de la apatía y frustración actuales con la clase política.

Además, achacan a socialdemócratas y conservadores su falta de renovación, su connivencia con "mafiosillos" y grupos de presión y de malvender el patrimonio público.

El TOP 09 ha experimentado un fuerte ascenso y se ha convertido en el partido más popular entre los más jóvenes, a tenor de la encuesta realizada por la ONG "Hombre en apuros", en la que han participado más de 40.000 escolares.

Una de las grandes incógnitas de estos comicios es si el TOP 09 desbancará a los comunistas como tercera fuerza política de la cámara baja.

-----  
**MADRID, 27 MAY (DPA)** - José Luis Rodríguez Zapatero está en sus horas más bajas desde que llegó a La Moncloa en 2004. El presidente del gobierno español está débil, más débil que nunca. Y se ha quedado solo, como se certificó hoy en el Congreso de los Diputados, donde su duro plan de recortes para reducir el déficit público fue aprobado sólo por un voto de diferencia, con el apoyo exclusivo del Partido Socialista.

"Su etapa como presidente está finiquitada". La dureza con la que el líder nacionalista catalán, Josep Antoni Duran i Lleida, habló a Rodríguez Zapatero, al que pidió un adelanto electoral una vez se lleve a cabo la reforma laboral en España, da buena muestra de la situación en la que se encuentra el jefe del Ejecutivo español.

La crisis económica que atraviesa España y la gestión que el Ejecutivo socialista ha hecho de ella no sólo han pasado factura al jefe del gobierno, sino que han acabado con el que muchos

consideraban su principal activo: la credibilidad.

Primero negó la crisis. Luego aceptó su existencia, tras las elecciones generales de 2008, pero avanzó que España saldría rápido de ella. Y al final, el país ha sido uno de los últimos de Europa en dejar atrás la recesión.

Cuando el desempleo subía y subía dijo que no se sobrepasarían los cuatro millones de desempleados. Y se han superado en más de medio millón, situando la tasa de desempleo por encima del 20 por ciento.

Defendió públicamente que no habría reducción drástica del déficit público para no hacer peligrar el ligero crecimiento que se atisbaba.

Y aseguró: "Mientras yo sea presidente, las políticas sociales no tendrán recortes". Hoy se aprobaron los mayores recortes sociales desde el final de la dictadura de Francisco Franco, con un Zapatero junto al que sólo se situaron los propios diputados socialistas.

"Vuelco", "drástico cambio", "brusco viraje del gobierno", "ataque sin precedentes al Estado de bienestar". Calificativos de esta índole han ido acumulándose desde que el 12 de mayo anunció sus intenciones: un plan de ajuste que incluye la congelación de pensiones y la primera bajada de sueldo para los funcionarios en la historia democrática de España.

La votación más difícil que el gobierno ha vivido en esta legislatura ha dejado claro que la situación será incluso más complicada.

Sus tradicionales aliados, la izquierda parlamentaria, están ahora enfrente de él y no a su lado. Los nacionalistas catalanes, que le han salvado en otras ocasiones, le dieron hoy un balón de oxígeno absteniéndose en la votación, pero le dijeron que no podrá contar con ellos para aprobar los Presupuestos Generales del Estado para 2011. Y los nacionalistas vascos tampoco parecen proclives a hacerlo, tras haber votado hoy en contra del plan de ajuste.

Los sindicatos llevan días tocando tambores de guerra de una posible huelga general por el plan de recorte. La reforma del mercado laboral, urgida desde Bruselas y los organismos internacionales, no avanza. El gobierno advirtió de que la aprobará por decreto si los agentes sociales no llegan a un acuerdo, algo que daría a los sindicatos el argumento definitivo para el gran paro.

Las peticiones de dimisión a Zapatero aumentan. El Partido Popular (PP) de Mariano Rajoy la hizo esta semana literalmente a gritos en la sesión de control al gobierno en el Senado. En las últimas encuestas electorales, los "populares" han llegado a aventajar en nueve puntos a los socialistas.

Y los ciudadanos expresan su desconfianza en el Ejecutivo en cada uno de los sondeos de opinión que se ha ido publicando en las últimas semanas.

Cuando Zapatero llegó a La Moncloa en 2004, le daban una nota de 6,61, según el barómetro del Centro de Investigaciones Sociológicas (CIS, estatal), una calificación bastante buena para un político en España, sobre todo teniendo en cuenta que era el más valorado.

En el último barómetro, publicado por el CIS el pasado 10 de mayo, la nota de Zapatero era de 3,71. Un suspenso en toda regla. Y eso que aún no se conocía el plan de recortes que anunciaría dos días más tarde.

"Mi responsabilidad, la de un presidente del gobierno, es pensar en el futuro de su país, más que en cualquier otro futuro político o personal", dijo recientemente Zapatero, que no parece dispuesto a acudir al adelanto electoral que le reclaman algunos.

Mientras, tertulianos de radio y televisión han comenzado ya a apuntar al ministro del Interior, Alfredo Pérez Rubalcaba, y al presidente regional del País Vasco, Patxi López, como posibles sucesores del líder socialista en los próximos comicios.

Aún quedan dos años para la cita. Para entonces, las medidas aprobadas hoy podrían haber tenido el efecto perseguido por el gobierno. O no.

-----  
**PARÍS, 27 MAY (DPA)** - Cientos de miles de franceses secundaron hoy la convocatoria de huelga y participaron en manifestaciones y acciones de protesta contra los planes del gobierno de reformar el sistema de pensiones.

Los representantes de los sindicatos indicaron que unas 800.000 personas secundaron la huelga, mientras que las autoridades hicieron una estimación de 350.000 personas. También escuelas, empresas y oficinas estatales se han visto afectadas.

La huelga fue convocada en protesta contra los previsibles planes del gobierno de subir la edad de jubilación, que en la actualidad es de 60 años, mientras en España ya se habla de subir de 65 a 67 años, al igual que en Alemania.

El gobierno pretende hacer una subida significativa de la edad de jubilación. Además, se está considerando la posibilidad de aumentar el periodo mínimo de cotización.

De no modificar el sistema, en el 2050 faltarán unos 100.000 millones de euros, subrayó recientemente el primer ministro Francois Fillon. Por su parte, el presidente Nicolas Sarkozy calificó la reforma del sistema de pensiones su proyecto más importante antes de que concluya su mandato.

De acuerdo con las encuestas actuales, casi dos tercios de los franceses están dispuestos a manifestarse por mantener la actual edad de jubilación. El proyecto de ley para la reforma se presentará en julio en el gabinete y en septiembre se expondrá en la cámara parlamentaria. El ministro del presupuesto, Francois Baroin, dijo hoy que los planes para la reforma de las pensiones son "justos" y "equilibrados".

---

**Director:** Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

**Asistente de Edición:** Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. Glez. Álvarez

**Corrección:** Raquel Román Gambino

**Teléfonos:** 860-5750 855-5830 **Email:** [panorama@cc.cu](mailto:panorama@cc.cu) **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

---